
脱贫攻坚会议记录(汇总5篇)
每个人都曾试图在平淡的学习、工作和生活中写一篇文章。
写作是培养人的观察、联想、想象、思维和记忆的重要手段。
范文怎么写才能发挥它最大的作用呢？下面是小编为大家收
集的优秀范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要的
朋友。

脱贫攻坚会议记录篇一

会议地点：xxx

会议记录人：xxx

会议内容

11月7日下午，江河村召开贫困户脱贫、贫困村出列工作会议，
镇包点干部、村两委、组长、村民代表参加此次会议。会议
由江河村书记孟刘海主持。

镇包点干部余克新强调：一要村两委、组长、村民代表首先
要领会上级文件精神，做好正确的动员宣传工作；二要村扶
贫档案一定要规范、齐全、完善，制度必须上墙，分工责任
必须明确，上级交代的任务必须完成；三要始终绷紧计划生
育、森林防火这两根弦，要常抓不懈，一刻不得放松。

大会最后进行贫困户脱贫票决和贫困村出列、贫困户直接脱
贫户表决。

脱贫攻坚会议记录篇二

地点：村会议室



住持：xxx

记录：xxx

参加人员：xxx

省纪委张厅长讲到：今年全省开展“联村联户，为民富民”
行动，我希望各村要认真思考贫困户的上报问题，宣传要全
面，要让村民明白“联村联户，为民富民”的精神。

县粮食局高局长说道：“我们应积极响应，不甘落后，下基
层了解村情民情，掌握第一手资料，与村上长期沟通，解决
老百姓最关注的热点、难点问题，结合实际，实事求是，不
弄虚作假，给老百姓出谋划策，搭建平台，实现跨越，早日
脱贫致富奔小康。”

张厅长一行深入贫困户家中，详细询问了解他们的经济来源，
生产、生活、外出务工子女上学和就业等情况。分析贫困户
主要贫困的原因和存在的实际问题，为他们出点子、想办法
帮助他们理顺脱贫致富的发展思路。

脱贫攻坚会议记录篇三

2月27日，xx市召开扶贫领导小组第二次全体会议。会议全面
贯彻落实中央、省、州政府扶贫开发工作相关会议精神，总
结了xx市当前扶贫工作，对全市下一步扶贫工作做出了具体
部署和安排。

会议由xx市委副书记、市长赵永浩主持。共有259人参加了会
议，包括市领导、xx市扶贫领导小组成员、支持单位负责人、
村一秘、党建指导员、行政村党支部书记、贫困村主任。

会上，水利局、住建局、教育局、卫生规划局作为行业部门
代表向市政府提交了扶贫责任书，石霞镇、凉水镇、乐清镇、



长安镇向市政府提交了扶贫责任书。xx市常务副书记王秋菊
在xxx传达了吉林省扶贫开发工作会议和延边朝鲜族自治州第
一次全体会议的精神。市委常委、市政府副市长孙东升汇报
了xxx扶贫工作进展情况。

全国人大常委会副主任、xx市委书记尹对xx市下一步扶贫工作
给予了高度重视，并提出了三点建议。

首先，我们必须深化认识，坚持从经济和社会发展的全局出
发解决贫困问题。要结合工作实际，明确今年工作的主要困
难和问题:一是住房和饮用水困难。我市仍有84个d级危
房，210个c级危房，10个饮用水安全问题。第二，穷人很难
增加收入。第三，因病致贫占很大比例。第四，边境村老龄
化问题突出。第五，准确性有待提高。

第二，我们必须突出重点，尽最大努力解决贫困和关键任务。
第一，在精准和细腻上下功夫。要准确分析贫困原因，进一
步解决“谁来养”的问题。要准确落实帮助责任，进一步解决
“谁来帮助”的问题。要准确制定扶贫措施，进一步解
决“如何帮助”的问题。第二，在工业和就业上下功夫。要
特别关注磨盘村、白龙村、冀中村和石坚村的主导产业、龙
头企业和乡村旅游扶贫。第三，努力突破困难。今年要用内
置卡完成危房改造，全面解决10个贫困人口的安全饮水问题。
第四，在基础保障上下功夫。完善医疗保险制度，新型农村
合作医疗参保率要达到98%，义务教育要落实好，低保“两
线”衔接要加快，养老保险覆盖面要扩大，残疾人、“三
农”和孤寡老人等特殊群体要脱贫。第五，努力脱贫。要严
格遵循贫困退出机制的要求。对于要脱贫的人口，年初要有
计划，年中要有救助措施，年底要验收。不采取任何救助措
施，绝不允许贫困家庭脱贫。第六，努力扶贫。扶贫资金是
穷人的“救命钱”，一分钱都不能浪费。

第三，要狠抓落实，确保扶贫攻坚工作卓有成效。第一，加



强领导，压缩责任。市级领导要切实负起保保责任，亲自研
究扶贫重大问题，亲自推进重大工作，亲自督办重大任务。
二是夯实基础，筑牢堡垒。要打好扶贫攻坚战，必须坚持转
移重点，夯实基础，特别是要充分发挥村干部的作用。第三，
加强考核，严格奖惩。进一步完善扶贫目标任务考核机制，
逐步实施年度扶贫目标任务清单和责任清单。第四，加强宣
传，增强氛围。积极组织开展扶贫宣传活动，进一步形成全
社会人人参与扶贫的浓厚氛围。

脱贫攻坚会议记录篇四

7月7日，青岛共青团召开扶贫工作推进会，团青岛市委、青
岛市扶贫办、各驻青高校相关负责同志，各区市、市直部分
团组织负责人、金融系统代表、青联委员及受助青年代表共
计120余人参会。

团青岛市委书记路玉军强调，今年是脱贫攻坚战的开局之年，
全市脱贫攻坚战已经打响，共青团作为党领导的先进青年群
众组织，具有政治性、先进性、群众性等鲜明的特点，必须
把思想和行动统一到中央、省委、市委的决策部署上来，紧
紧围绕全市脱贫攻坚工作大局，以青春扶贫行动为统揽，以
服务贫困青少年成长发展为目标，充分发挥生力军和突击队
作用，立足实际，广泛参与扶贫开发工作，积极主动为党政
分忧担责、为青年服务解难。他同时提出，下一步全市各级
共青团组织要围绕青年志愿扶贫、青创引领扶贫、人才助力
扶贫、品牌助学扶贫、金融扶持扶贫等全方位开展精准扶贫
工作。

会上，部分基层团组织就前期开展精准扶贫，精准脱贫工作
做了经验交流。青岛市青联副主席郭强代表青联委员作了青
春扶贫工作的表态发言，并宣布了结对贫困户名单。会议还
成立了青岛市首支由市直机关、区市、银行系统、驻青高校



和企业代表组成的“青春扶贫志愿服务队”；“牵手关爱行
动”中十名爱心志愿者跟留守儿童进行了“手拉手”结对资
助。

为解决农村地区孩子课外书籍匮乏的问题，公交集团等爱心
企业向10个贫困乡镇分别捐建了“爱心书屋”。会上，大学
生代表向驻青高校学生发出了“大学生踊跃投身三下乡”的
倡议，每年青岛市将有数以万计的青年学生利用假期，自发
到生产生活一线服务群众，探寻真知，为经济、社会、文化
建设贡献青春力量。

脱贫攻坚会议记录篇五

会议地点:村委会小会议室

主持人:某某

记录人:某某

会议议题:核桃、落水洞两村委会“建档立卡”回头看

会议内容:

第一、镇扶贫办主任对调整工作的具体事项和程序进行解释
说明，在11月20日前将调整结果上报至镇扶贫办。

第二、镇人大主席向与会人员传达县扶贫办“建档立卡”回
头看工作会议精神，要求要结合会议要求，针对“建档立
卡”扶贫工作中出现的各种问题，积极快速地展开自查、调
整工作。据此，他作出以下要求:

一是“建档立卡”工作事关贫困群众的贴身利益，村两委和
村小组干部必须高度重视，严格按照民主程序、阳光操作的
要求，按照标准对现在规模数的贫困户进行真实合理的替换，



为后期的精准扶贫工作打好基础，有效地帮助解决贫困户的
困难。

二是各村委、各村小组都必须做到民主评议，并把民主评议
的结果对全村进行公示。重视群众意见，已脱贫户对“建档
立卡”退出有不理解的`地方，及时进行解释。

三是上下保持信息畅通，调整工作进行中出现问题及时反映
解决。


